

La Iniciativa en la Feria del Libro Guaviare 2023



IRI-San José del Guaviare, IRI-Charras Boquerón e IRI-El Capricho participaron en la Segunda Feria del Libro del Guaviare, FLIGUA, llevada a cabo del 7 al 10 de octubre en el Centro Cultural del Guaviare Casa Grande, en la capital guaviarensa.

“Magia entre hojas y ríos” fue el lema de esta edición de la Feria, cuyo propósito era crear conciencia sobre el cuidado de los ríos y del agua.

Los capítulos locales de IRI en San José del Guaviare, en articulación con la Red Eclesial Panamazónica (REPAM Colombia), Pastoral Social y la Diócesis de Guaviare contaron con el stand denominado “Cuando el río suena”, donde compartieron importantes herramientas pedagógicas con la comunidad.

Alrededor de 250 personas visitaron el puesto, donde conocieron las cartillas

Set de herramientas evangélicas para la protección de los bosques y Bosques tropicales y cambio climático, producidas por IRI, y la cartilla *Sentencia STC 4360-2018*, de IRI Colombia. Además, tuvieron acceso a las encíclicas *Laudato Si* y *Querida Amazonia*, entre otros documentos.

Durante cuatro días los visitantes no sólo aprendieron sobre la importancia de la naturaleza desde una perspectiva espiritual, sino que tuvieron la oportunidad de ver videos y fotografías que destacaban el trabajo de la Iniciativa a nivel mundial y en el Guaviare. También vieron imágenes de la experiencia de las misioneras de María Inmaculada y Santa Catalina de Siena (hermanas Lauritas) en sus recorridos por los ríos y los resguardos departamentales; y de la Secretaría de Cultura con habitantes del territorio. Además, los visitantes participaron en un taller de producción literaria enfocado en sensibilizar sobre el cuidado del río, en el que escribieron textos dedicados a este importante recurso natural.

La participación en la Feria del Libro Guaviare 2023 permitió a los capítulos locales de IRI en San José del Guaviare avanzar en el cumplimiento de sus planes de acción ambiental y pastoral. Estos buscan crear conciencia sobre la importancia vital de los bosques tropicales amazónicos y la urgencia de erradicar la deforestación. Además, inspirar a sus comunidades a tomar medidas para proteger, conservar y restaurar estos bosques.



IRI Puerto Rico participó en la sustentación de proyectos ambientales de la Institución Educativa Sagrados Corazones

IRI-Puerto Rico participó en la ceremonia de sustentación de proyectos ambientales de la Institución Educativa Sagrados Corazones (sede La Paz), realizada el pasado 26 de octubre en las instalaciones del Colegio.

La restauración de un humedal con la siembra y mantenimiento de 72 árboles, la cría de abejas polinizadoras, la creación de un túnel ecológico de seis kilómetros y una investigación sobre la capacidad de captación de carbono de diferentes especies de árboles, fueron los temas de los cuatro proyectos presentados por los estudiantes de grado 11, quienes recibirán el grado de Bachiller Técnico Ambiental en Conservación de recursos naturales.

“Son proyectos muy interesantes que deben dar a conocer a la comunidad para que contribuyan con su progreso”, señaló el pastor John Jairo Escobar, coordinador de los tres capítulos locales, quien fue uno de los invitados especiales de esta ceremonia, en reconocimiento al trabajo que viene realizando la Iniciativa en el municipio caqueteño desde el año 2020.





Farid Camilo Castaño, alcalde electo de Calamar.



Willy Rodríguez, alcalde electo de San José del Guaviare.



Edwin Iovanny Díaz, alcalde electo de Miraflores.



Jhonny Jaiber Casanova, alcalde electo de El Retorno.

Los colombianos eligieron en las urnas a alcaldes y gobernadores comprometidos con la protección de los bosques tropicales amazónicos



Luis Francisco Ruiz, gobernador electo de Caquetá.



Yeison Ferney Rojas, gobernador electo de Guaviare.



Carlos Andrés Marroquín, gobernador electo de Putumayo.

Más de 23 millones de personas participaron en las elecciones regionales realizadas el pasado 29 de octubre en todo el país, en las que se decidieron los gobernadores y alcaldes municipales que se posesionarán el próximo 1 de enero de 2024. Tras el anuncio del resultado de los escrutinios, se destacó que los alcaldes y gobernadores electos de los municipios y departamentos en donde IRI-Colombia hace presencia a través de sus capítulos locales, se comprometieron a trabajar en la protección y conservación de la Amazonia. Este compromiso es el resultado de una exitosa campaña de incidencia política realizada por la Iniciativa durante agosto y septiembre, y se oficializó mediante la firma del acuerdo programático de IRI-Colombia, “Una nueva oportunidad de esperanza para la Amazonia”. En este documento los candidatos se comprometieron desarrollar políticas y programas orientados a erradicar la deforestación, detener la pérdida de biodiversidad y proteger y restaurar los bosques tropicales amazónicos.

Como parte de esta campaña, IRI Colombia realizó 12 debates públicos y un conversatorio privado con los candidatos a la alcaldía de trece municipios; así como dos debates públicos y un conversatorio privado con los candidatos a las gobernaciones de tres departamentos.

Los gobernadores electos son:

- En Putumayo, Carlos Andrés Marroquín Luna (63.184 votos).

- En Caquetá, Luis Francisco Ruiz Aguilar (72.485 votos).
- En Guaviare, Yeison Ferney Rojas Martínez (20.410 votos).

Así mismo, los alcaldes electos son:

- En San José del Guaviare, Willy Alejandro Rodríguez Rojas (11.751 votos)
- En Miraflores, Edwin Iovanny Díaz (1.203 votos).
- En El Retorno, Jhonny Jaiber Casanova López (4.792 votos).
- En Calamar, Farid Camilo Castaño García (1.278 votos).
- En Cartagena del Chairá, Darwin Andrés Flores (6.448 votos).
- En Curillo, Javier Villanueva Posso (1.950 votos).
- En Puerto Rico, Panelas Robinson Anzola (4.264 votos).
- En San Vicente del Caguán, Luis Trujillo Osorio (5.779 votos).
- En Solano, Luis Hernando González Barreto (2.435 votos).
- En Puerto Asís, Jorge Herlinto García López (10.856 votos).
- En Puerto Guzmán, Miguel Ángel Muñoz (4.085 votos).
- En Puerto Leguizamo, Luis Emilio Bustos (4.001).
- En Orito, Edinson Humberto Ramírez Delgado (10.323 votos).
- En La Macarena, César Augusto Sánchez Castillo (3.214 votos).



Darwin Andrés Flórez, alcalde electo de La Cartagena del Chairá.



Javier Villanueva Posso, alcalde electo de Curillo.



Panelas Robinson Anzola, alcalde electo de Puerto Rico.



Luis Hernando González, alcalde electo de Solano.



César Augusto Sánchez, alcalde electo de La Macarena.



Luis Trujillo Osorio, alcalde electo de San Vicente del Caguán.



Luis Emilio Bustos, alcalde electo de Puerto Leguizamo.



Miguel Ángel Muñoz, alcalde electo de Puerto Guzmán.



Jorge Herlinto García, alcalde electo de Puerto Asís.



Edinson Humberto Ramírez, alcalde electo de Orito.

Foto: tomada de Facebook.

Foto: tomada de Conexión Putumayo.

Foto: tomada de Facebook.